

Reunión n° 1504
Sesión especial n° 2/17 - Inaugural
44° Período de Sesiones Ordinarias
3 de marzo de 2017

Presidencia

Esc. Mariano Ezequiel Arcioni
Vicegobernador de la Provincia
Presidente de la Honorable Legislatura

Secretarios

Lic. Edgardo Antonio Alberti
Sr. Raúl Alejandro Fernández

DIPUTADOS PRESENTES

ALBAINI, Antonio Alejandro
ANDÉN, Zulema Margarita
BRÚSCOLI, Sergio Mario
CAMINO, Jacqueline Celeste
CONDE, Eduardo José
CUNHA, Javier Marcelo
DE LUCA, María Cristina Nélica
DI FILIPPO, Alfredo
DUFOUR, Gabriela Marisa
ESPINOSA, Leandro Oscar Segundo
FITA, Gustavo Martín
GARCÍA, Jerónimo Juan Jesús
GÓMEZ, Carlos
GONZÁLEZ, David Danilo
GRAZZINI AGÜERO, José María
HERNÁNDEZ, Estela Beatriz
INGRAM, Roddy Ernesto
JOHNSON TÁCCARI, Alejandra Marlene Denice
LÓPEZ, Adrián Gustavo
MANSILLA, Mario Eduardo
MARCILLA, Beatriz Alejandra
MEZA EVANS, Hefin Blas
NAVARRO, Viviana Elizabeth
PAGLIARONI, Manuel Iván
PAPAIANI, María Florencia
TORRES OTAROLA, María Cecilia
TOURIÑÁN, Javier Hugo Alberto

SUMARIO

I - APERTURA DE LA SESIÓN

1. Resolución n° 003/17. Designa los diputados integrantes de la Comisión de Recepción.
- Oradores: diputados Ingram (Chubut Somos Todos) y Meza Evans (Frente para la Victoria).

II - MENSAJE DEL SEÑOR GOBERNADOR DE LA PROVINCIA, MARIO DAS NEVES

III - CIERRE DE LA SESIÓN

IV - APÉNDICE: RESOLUCIONES DE LA HONORABLE LEGISLATURA

- I -

APERTURA DE LA SESIÓN

- En Rawson, en el recinto de sesiones de la Honorable Legislatura de la Provincia del Chubut, a tres de marzo de dos mil diecisiete, siendo las 11:10 dice el

SR. PRESIDENTE (Arcioni): Con la presencia de veinte señores diputados en el recinto, se declara abierta la sesión inaugural convocada para el día de la fecha a fin de recibir el mensaje del señor Gobernador de la Provincia según lo prescripto por el artículo 131° de la Constitución Provincial.

- 1 -

RESOLUCIÓN N° 003/17

Señores diputados, corresponde designar a los miembros integrantes de la Comisión de Recepción.
Diputado Ingram, tiene la palabra.

SR. INGRAM: Gracias, señor Presidente.

Este Bloque propone al diputado Jerónimo García, a quien está en uso de la palabra, a los diputados Manuel Pagliaroni y Alejandro Albaini, a las diputadas Cristina De Luca y Florencia Papaiani, y al diputado Leandro Espinosa.

SR. PRESIDENTE (Arcioni): Muy bien, a consideración la moción del diputado...
Diputado Meza Evans, tiene la palabra.

SR. MEZA EVANS: Señor Presidente, atento a que la representación que propone el diputado Ingram abarca a todos los Bloques que integramos este recinto, esta Casa, el Bloque Frente para la Victoria apoya la moción señalada.

SR. PRESIDENTE (Arcioni): A consideración de los señores diputados, por la afirmativa.

- Se vota.

Aprobado por unanimidad.

Invito a los señores diputados a pasar a un breve cuarto intermedio en sus bancas.
Muchas gracias.

- Asentimiento.
- Así se hace a las 11:13.

CUARTO INTERMEDIO

- A las 11:18 ingresa en el recinto el señor Gobernador de la Provincia, don Mario Das Neves, acompañado por los diputados integrantes de la Comisión de Recepción.
- Aplausos.

SR. PRESIDENTE (Arcioni): Damos la bienvenida al señor Gobernador de la Provincia, Mario Das Neves.

- Aplausos.

Los invito a entonar las estrofas de nuestro Himno Nacional.

- De pie, autoridades y público presente entonan el Himno Nacional.
- Aplausos.

Señor Gobernador, conforme a lo prescripto en el artículo 131° de la Constitución de la Provincia, lo invito a dirigir su mensaje al pueblo de la Provincia del Chubut.

- II -

MENSAJE DEL SEÑOR GOBERNADOR DE LA PROVINCIA, MARIO DAS NEVES

SR. GOBERNADOR (Das Neves): Diputados, pueblo de Chubut, debo confesar que pensé varias veces el contenido de este discurso. 2016 fue un año muy difícil en lo político y en lo personal. Entonces, ¿de qué hablar primero?

Sé que ustedes dirán o estarán pensando que éste es un acto y un ámbito institucional y que nada tiene que ver con las dificultades personales de quienes tenemos obligaciones públicas. Tal vez tengan razón, toda la razón.

Pero ocurrió que lamentablemente mis dificultades personales -que todos ustedes saben tuvieron que ver con mi salud- se convirtieron en una cuestión política que sobrepasó largamente la cuestión íntima.

No quiero ni pretendo cargar las tintas sobre ese tema. Pero les pido que me entiendan: tampoco puedo callarlo. Sé perfectamente que la salud de un gobernante es una cuestión de Estado, que todos tienen derecho a saber si alguien con semejantes responsabilidades está o no apto para ejercerlas. Aquí, todos y cada uno de los chubutenses lo supieron con certeza y en los tiempos que correspondían. Era nuestra obligación hacerlo y la cumplimos.

Además, quiero aprovechar para decirles que si por un minuto -reitero, un minuto- no me sintiera con la lucidez y el estado necesario para cumplir con eficiencia el mandato de la gente, sería el primero en confesarlo y en dar un paso al costado. Yo seguí y sigo adelante porque me siento con fuerzas, con ganas, con lucidez y, sobre todo, con compromiso con la gente.

- Aplausos.

Y reitero que se me hace inevitable aludir a este tema; porque, además, durante los cuatro años del anterior gobierno sufrí todo tipo de agravios, injurias, persecuciones y hasta me quisieron condenar al destierro. Y no solamente a mí, sino también a mi familia.

Entre otras tantas cosas me llamaron "desaparecido", una de las palabras más oscuras y siniestras del vocabulario argentino de las últimas décadas.

En el 2016 mi lucha fue como la lucha de cualquier otro ser humano que sufre una enfermedad semejante.

Mientras yo daba una batalla más sin descuidar por un solo minuto lo que acontecía en mi provincia, otros se dedicaban a sembrar dudas tormentosas sobre mi salud, instalando -incluso- versiones sobre mi muerte.

Esto generó dolor y angustia en mis seres queridos y temores en la ciudadanía en relación al futuro institucional de la Provincia.

Pero aquí estoy. Hablándoles a ustedes para hacer un balance de mi primer año de gestión y contarles los planes que tenemos para los próximos.

No me creo ni me siento eterno porque nadie lo es. Sólo me siento un ser humano más, al que el destino le preparó algunas sorpresas amargas a las que decidí enfrentar con coraje y entereza...

- Aplausos.

... para poder seguir abrazando a mis hijos, sonreír con mis nietos, mirar a los ojos a mi madre, seguir amando a mi esposa y disfrutar de mis amigos...

- Aplausos.

... y, por supuesto, también responder a la confianza que me brindó la gente por tercera vez en mi vida política para guiar el futuro de la Provincia hacia un destino mejor para todos. Aquí estoy, frente a ustedes y de frente, como siempre lo estuve.

Señores diputados, fue y es nuestra intención humanizar cada día más el cada día de nuestros ciudadanos. Por eso, peleamos por sus casas, su trabajo, su salud, su cultura, sus escuelas, sus caminos, sus derechos y, sobre todo, peleamos para que no se desmoronen sus esperanzas.

Sabemos también que fue un año difícil en lo económico y que hay gente que no la está pasando bien. No hay que desconocer esta realidad, hay que divisarla para poder después combatirla, negarla sería una estupidez.

Tal vez sea ésta una tarea que nos provoca una angustia apremiante, porque no es una tarea fácil acertar para combatir la injusticia. Y cuando no lo hacemos pensamos que hay quienes se sienten desterrados hasta de sus propias esperanzas.

Por eso estamos convencidos de que si somos todos iguales ante la ley, todos tenemos que tener las mismas oportunidades.

Quiero que sepan que, como siempre, nuestro compromiso de sacarlos de ese destierro a quienes lo sufren será la tarea de cada minuto, de cada hora, de cada día que nos toque gobernar.

El año que pasó fue de los más difíciles de los últimos tiempos. Sentimos el agua al cuello, pero tuvimos la suficiente fuerza y voluntad para emerger. Y lo hicimos con trabajo, imaginación, creatividad y austeridad; y sobre todo, porque sentimos que la gente tiene y nos tiene confianza y fe. Y si la fe mueve montañas, ¿por qué no va a poder marcarnos el camino para contagiarnos, que nada es tan difícil que no se pueda resolver?

Nosotros no llegamos aquí ni con misterios ni con magia. Llegamos como ya lo habíamos hecho; mostrando quienes somos y no prometiendo nada, sino tomando compromisos.

No hay misterios ni magia. Alguna vez expresé que lo nuestro era la democracia de los hechos, una acción social en lo profundo, sin demagogias baratas.

Como dije, han pasado y me han pasado muchas cosas desde aquel 10 de diciembre de 2015, pero quiero decirles que, como me ha pasado otras veces, las voces de la gente, las manos de la gente, sus abrazos, sus palabras, han fortalecido en mí algo que nunca perdí: la pasión por lo que hago y el amor por la vida. Una pasión que puede llevarme a aciertos y errores, pero que nunca va a decaer, porque nunca me voy a dar por vencido.

Siempre tengo presente que me han abierto todas las puertas, tanto las del dolor como las de la felicidad. Aprendí de la oscuridad angustiante de las primeras y también aprendí que la gente es feliz por el solo hecho de devolverle su dignidad.

Insisto en que recibimos un gobierno con una deuda de 12 mil millones de pesos y a una provincia que volvía a sentir las distancias de los regionalismos.

Encontramos irregularidades y manejos sospechosos dentro de la administración pública e hicimos lo que teníamos que hacer: los llevamos a la Justicia. No para convertirnos en denunciantes seriales, sino para que sea la Justicia la que determine si hubo delitos contra el Estado. Existen hoy una decena de casos en plena investigación, otros con elevación a juicio y otros con sentencia condenatoria.

Escuchamos con frecuencia una autovictimización que pretende instalar en la Argentina, y por supuesto también en Chubut, una nueva calificación penal: es la de persecución política.

Los gobiernos y la justicia de la democracia no persiguen a personas por su ideología o sus pensamientos; cumplen con la obligación de denunciar lo que consideran supuestos actos de corrupción por administraciones fraudulentas u otras irregularidades en el caso de los gobiernos; y de investigar si esas denuncias sobre supuestos son delitos cometidos contra el Estado en el caso de la Justicia. Y de ser así, de comprobarse, dictar las sentencias que corresponden con los códigos de la democracia en la mano.

Aquí me han acusado hasta de violento por haber hecho denuncias sobre maniobras sospechosas cometidas durante el anterior gobierno. Sospechas que, a la luz de las decisiones judiciales, se convirtieron en algunos casos en realidad. Fueron delitos contra el manejo de los fondos públicos, y los fondos públicos les pertenecen a la gente.

No es persecución política denunciar a quienes dejan hundir barcos, vacían empresas, dan préstamos en diez minutos a empresarios insolventes procesados por narcotráfico...

- Aplausos.

... y no solamente a insolventes, sino procesados por narcotráfico, a los que benefician a familiares con millonarios contratos o a quienes realizan maniobras de fraude al Estado con compras con sobrepuestos o compras que nunca se hicieron.

Eso se llama delito. A mí me gustaría con una sonrisa, aquí presente, haber escuchado en algún momento hablar del "Cura" Segundo; yo le pongo nombre y apellido porque tengo inmunidad para hablar...

- Aplausos.

No puedo dejar pasar por alto algo que ocurrió en nuestra cordillera y que fue utilizado por distintos sectores como una afrenta de nuestro Gobierno a los derechos del pueblo mapuche.

Sentí impotencia ante semejante campaña inmoral. No se podía parar un verdadero aluvión de falsedades que nos colocaron injustamente como quienes violentábamos y maltratábamos a los verdaderos dueños de la tierra. Hasta que aparecieron los encapuchados, y la mentira de patas cortas terminó con la misma velocidad con la que se propagó.

- Aplausos.

Ningún mapuche, que conocemos los que vivimos acá y transitamos la provincia del Chubut, sería capaz de hacer semejantes cosas.

Y quiero decirles que el otro día en el acto de Esquel, y lo voy a hacer público... porque hay cosas en las que... las respuestas después vienen en privado... el propio obispo de Esquel -que había sido uno de los que denunció el tema del RAM, no que denunció, que estaba de acuerdo, y algún otro intendente- me pidió disculpas porque estaba equivocado.

¿Y saben por qué?, porque vienen trasladados de otros lados y no conocen la realidad, como muchos que hablan de la Argentina y no conocen más allá de la General Paz.

Los mapuches son parte de nuestra familia...

- Aplausos.

A más de treinta años de la recuperación de la democracia, la gente exige de los políticos actitudes de madurez y transparencia. Si se repiten errores y silencios del pasado, nos espera un abismo porque la gente no nos va a perdonar. Y nos va a castigar con el arma más fuerte que tiene: que es su voto en la urna, que viene sucediendo, muchos de ustedes lo saben.

Debemos ser más sinceros que nunca y decir lo que hay que decir. No se han construido ni levantado pueblos con palabras lindas, sino con la palabra verdadera.

Debo decirle a esta Cámara que como Gobernador de Chubut he sentido una amarga decepción cuando no se aprobó el proyecto de ley del acuerdo con los magistrados. Y más aún cuando algunos de los responsables de lo que estaba pasando están sentados en esas bancas.

- Aplausos.

Para este Gobierno representaba la salida de un laberinto complicado para las finanzas públicas, de una situación que nos puede conducir a un ahogo financiero sin retorno. Un convenio firmado en el año 2012 que provoca y provocará un verdadero cimbronazo, si no existe la voluntad de darle un corte definitivo.

El día siguiente de lo que pasó acá hemos mantenido y seguimos manteniendo el diálogo como la fuente inspiradora de cualquier cualquiera solución a este problema, porque no puede haber un chubutense político sentado en cualquiera de estas bancas con un cargo público al que le satisfaga el hecho de que el Gobierno erogue semejante cifra en perjuicio de la gente.

Y aunque para nosotros lo que presentamos era una de las mejores opciones, dentro de lo que personalmente considero una falta de respeto a un gran porcentaje de la sociedad que observa las cifras que se manejan más que con estupor con una bronca entendible.

El Estado ya ha pagado 200 millones de pesos por el mencionado acuerdo y quiero recordarles a los integrantes de esta Cámara que cada día que pasa las obligaciones monetarias del Estado crecen en forma vertiginosa.

Tenemos los medios para seguir charlando y queremos que sea la Honorable Cámara de Diputados la que en alguna sesión pueda tratar el tema como corresponde.

De no aprobarse, la deuda tendría un piso mínimo de 180 millones y no tendría techo, porque -como expresé- la deuda crece día a día en la medida que no haya un acuerdo.

Por eso, esto requiere de una solución rápida. No es este Gobierno el que pagará las consecuencias, será el pueblo de Chubut el que verá sangrar sus esperanzas.

Les quiero expresar también que se encuentra en esta Casa el proyecto de ley para establecer el juicio por jurados, una antigua deuda que tenemos con la sociedad. Discutamos con seriedad y responsabilidad las bases de la mencionada ley, artículo por artículo, y tengamos la voluntad de ponerla en marcha. Hemos gobernado desde el 10 de diciembre de 2015 con minoría legislativa.

Respecto al tema del juicio por jurados, tiene 96 artículos y, sin embargo, al otro día ya había voces en contra del juicio por jurados sin haber leído el proyecto de ley, que creo que es un proyecto de ley como corresponde.

Había comentarios de pasillo respecto a las intenciones de algunos legisladores y su posicionamiento con relación al Poder Ejecutivo que encabezó. Nunca me dejé llevar sino por los hechos y seguí adelante pese a los obstáculos que encontramos en el camino.

Voy a detenerme en la frase de un diputado de la mayoría que fue reproducida por casi todos los medios de prensa de la provincia para justificar su decisión de dejar el Frente para la Victoria: "Las reuniones del Bloque son para hacer chistes o para no dejar que el Gobierno pueda gobernar". Esto nunca fue desmentido.

Y pude comprobar que algo de eso había cuando una diputada votó en contra del acuerdo con los magistrados diciendo en la sesión que no sabía bien lo que votaba.

Como hombre de la política sé que los períodos electorales se nos vienen encima con gran vertiginosidad. Considero legítimo pensar en ello, pero creo que en estos momentos, hoy por hoy, hay otras prioridades.

Como militante que soy de toda mi vida no dejo a un lado estas cuestiones, estos pensamientos, estos tiempos que nos llevarán a un 2019 donde la conducción institucional y política de la Provincia estará en juego nos hace pensar a todos, incluso a mí.

Pero como dije, hoy por hoy, hay otras prioridades. Es tiempo, más que de pensar en elecciones, de ponerse el overol. Lo expresé por algunos y digo que también le toca a todos, sean dirigentes gremiales, políticos, empresariales, todos nos tenemos que poner el overol para darle respuesta a la innumerable cantidad de problemas que tiene nuestra sociedad.

Honorables legisladores de Chubut, no quiero el enfrentamiento por el enfrentamiento mismo. Como gobernador elegido al igual que ustedes por el voto popular, les pido que todos pensemos en los casi 600 mil chubutenses que representamos.

No quiero, no me gustan las injusticias. Estoy del lado del reparto equitativo de toda la riqueza que tiene esta provincia.

Sostuve públicamente que considero absolutamente injustas las enormes diferencias salariales entre quienes parecen pertenecer a una nueva élite en la provincia con quienes arriesgan su vida todos los días combatiendo el fuego o persiguiendo a los delincuentes.

En esto de los aportes, anoche viendo televisión, y si empezamos a hablar de fútbol, pareciera que la solución pasaba por la plata que le daba el Gobierno Nacional, 350 millones y un auspiciante; el auspiciante de "Fútbol para todos" es Axion, o sea PAE. En vez de poner 50 millones de pesos para salvar a los clubes cuyos dirigentes se robaron la plata, que los ponga acá para un fondo de desempleo para...

- Aplausos.

Tampoco puedo digerir las mismas diferencias con un padre de familia que debe trabajar muchas horas en el sector privado para recibir un salario absolutamente menor a los que hoy cobran y pretenden cobrar quienes pertenecen a una clase privilegiada.

Por eso, y porque también lo expresé públicamente, pido un sinceramiento salarial de todos los Poderes del Estado.

Puede conocerse hoy cuánto gana un empleado, profesional o funcionario del Poder Ejecutivo.

Y tengo la plena seguridad -porque lo venimos charlando- de que en un corto tiempo la gente tendrá los números de los tres Poderes, porque la transparencia pasa por los tres Poderes del Estado. Y, aparte, vamos a ver si de una vez por todas empezamos a cumplir con nuestra propia Constitución que en un artículo de los más profundos dice que "a igual trabajo, igual remuneración", cosa que acá, en la Provincia, no se da. Y eso lo vemos en muchos organismos del Estado y en muchos Poderes del Estado, y a mí me causa mucha bronca y vergüenza.

Respeto como nadie la independencia de cada Poder. Pero esa independencia no habilita el libre albedrío en la elaboración de los presupuestos ni un reparto del salario sin equidad cuando las responsabilidades y las tareas son las mismas.

Caemos en una absoluta inequidad que marcará una división no deseada porque habrá bolsillos llenos de un lado y bolsillos vacíos del otro, cuando podría alcanzarse mayor justicia en el reparto del dinero que sale de un mismo lugar.

También quiero recordar mi voluntad de cambiar el alcance de los fueros para quienes ejercen funciones políticas. Les reitero que no es mi intención eliminarlos, sólo pretendo que sirvan a los fines para los cuales fueron creados.

Los fueros nos dan inmunidad para poder expresarnos, pero no deben darnos impunidad. Si alguien que tiene fueros delinque, se convierte en un delincuente, ocupe el cargo que ocupe. Entonces, esto provoca una gran desigualdad respecto a los demás ciudadanos. Debe haber un cambio y les pido que me acompañen.

Estamos haciendo muchos esfuerzos desde el Ministerio de Economía y Crédito Público para poder sostener y equilibrar las finanzas públicas. Un esfuerzo que debe ser valorado tras haber recibido -como ya he dicho- la Provincia con una deuda de 12.169.620.777 pesos.

Se llevó adelante un conjunto de acciones que permitieron que en materia presupuestaria la Provincia presente luego de tres años un Presupuesto para el año 2017, el que conlleva un ambicioso plan de obras públicas provinciales y municipales financiadas con la mayor y más exitosa colocación de un bono internacional del que tenga registro la Provincia, habiéndose obtenido, a su vez, al momento de la colocación, la menor tasa comparativa con las demás Provincias que realizaron emisiones en el mercado internacional.

Y esto lo hicieron profesionales chubutenses...

- Aplausos.

... son los mismos chubutenses que levantaron un Banco que estaba caído. Son los mismos chubutenses que cuidan que la Caja de Previsión sea provincial y que la podamos seguir manteniendo para seguir pagando el 82 por ciento. Eso es mérito de los chubutenses; el problema es cuando meten la cuchara desde afuera; cuando lo hacemos entre nosotros, somos capaces de hacer cosas muy importantes.

También se llevaron a cabo paritarias con los diferentes gremios con actuación provincial, lo que permitió arribar a acuerdos sin la presentación de conflictos y en un marco de responsabilidad, comprensión y respeto mutuo con los gremios intervinientes, lo que espero se repita.

Se comenzó a regularizar la importante deuda con proveedores heredada, habiéndose suscripto numerosos acuerdos y restableciendo gradualmente la cadena de pagos cortada desde varios meses antes de nuestra asunción.

Se continuó llevando a cabo el Programa de Letras de Tesorería, que permitió renovar los vencimientos y financiar situaciones de faltantes de caja ocasionales derivados de la situación hallada al inicio.

Se han financiado con recursos de organismos multilaterales de crédito obras y servicios de significación en los municipios, como el equipamiento para el GIRSU, los sistemas integrados de administración financiera y tributaria municipal, por citar sólo algunos.

Mucho se habló, con distintas intenciones, respecto a mi relación con el Gobierno Nacional. Y quiero decir al respecto que mis intenciones dentro de esa relación fueron, son y serán una sola: la defensa irrestricta de los derechos de todos los chubutenses.

- Aplausos.

Reitero que reclamar no es confrontar. Y por eso, pese a algunas desavenencias, nunca hemos cortado el diálogo ni con el Presidente Mauricio Macri ni con ningún integrante de su gabinete.

Tener una relación de diálogo no significa someterse ni entregarse; porque de eso veníamos; y en realidad, la sumisión y entrega nos dejó más problemas que soluciones.

Quiero recordar que en ese ir y venir de defensa de nuestros legítimos derechos e intereses logramos la suspensión preventiva de la Resolución 626/16 del SENASA, impidiendo así el ingreso indiscriminado de carne fresca de cerdo doméstico a la zona libre de aftosa sin vacunación a la que pertenece nuestra provincia.

Esto se debe a que hubo 1.300 familias en la provincia del Chubut que por las suyas, sin respaldo del Estado, buscaron una alternativa en la búsqueda de la diversidad económica y encontraron este nicho de actividad. Bastó que pasara esto para que se tomara una decisión y, ¡oh casualidad!, salió la Secretaría de Comercio de la Nación, que la maneja Braun, el dueño de "La Anónima". ¿Adónde venía lo que venía envasado?, a "La Anónima". Ese amparo lo hicimos legalmente y la Justicia nos dio la razón.

- Aplausos.

Fuimos la primera Provincia en presentar amparos contra el aumento del gas que pretendió imponer el Gobierno Nacional, obteniéndose además la suspensión cautelar de los nuevos cuadros tarifarios dispuestos por el Ministerio de Energía de la Nación.

Recuerdo que esto lo dijo el Ministro Aranguren en una reunión de gobernadores, la segunda que se hacía en Córdoba. Lo primero que dijo fue que el aumento era del 2.000 por ciento, cosa que ahí mismo nos paramos y dijimos que esto no podía ser.

Cuando salí de la reunión lo llamé y le dije a Martínez Zapata méntanle un amparo, porque esto es un disparate, y el amparo también surgió efecto. Detrás de ese amparo surgieron varias provincias, varias intendencias que nos siguieron en el camino y, de alguna manera, pudimos parar lo que era una verdadera vergüenza.

También en todo lo que tiene que ver con la política de reembolsos, el decreto de reembolsos. En esto debo ser sincero, en esto y en otras cosas, el acompañamiento que hemos tenido de los diputados y senadores nacionales de todos los partidos políticos. Porque casi en tiempo récord, en un solo día tratamos el tema, un beneficio extra para los trabajadores de la Patagonia en impuestos a las ganancias, por la mañana; y por la tarde en una decisión récord de la Comisión Bicameral, que se reunió a las seis de la tarde y en la que estaban presentes todos los legisladores chubutenses y por supuesto los que integraban la Comisión, pudimos derogarla.

Por supuesto que la batalla no termina, la batalla no termina, hay que darla todos los días; no, hay gestión, porque quieren venir por lo nuestro, siempre quieren venir por lo nuestro.

En ese sentido seguramente ahora en las ordinarias se va a tratar, así que vamos a hacer todo el recorrido que tengamos que hacer acompañado de los legisladores nacionales como lo hicimos aquella vez; para que entiendan que nosotros estamos defendiendo la economía que tiene que ver con nuestro pasado, nuestro presente y nuestro futuro, y en todo lo que signifique generar riquezas y puestos de trabajo nos van a encontrar unidos, de eso no me cabe la menor duda.

- Aplausos.

En un año de gestionar logramos la reactivación de dos autovías abandonadas en su construcción, un hecho por todos ustedes conocido: una era Comodoro Rivadavia-Caleta Olivia y la otra Trelew-Madryn.

Caleta Olivia-Comodoro Rivadavia ya está en marcha. Madryn-Trelew empieza el martes 7, que viene el Presidente, porque ya se firmó el contrato y se va a terminar definitivamente la obra. Pero no solamente porque viene el Presidente de Vialidad para esa obra, sino que vamos a pasar a la 25, la 26, la 40, la 259, la 71 y todas las rutas que necesitamos, más allá de las que nosotros construimos con recursos propios, como por ejemplo la ruta que licitamos hace pocos días, creo que los que conocen el interior de nuestra provincia saben perfectamente la necesidad de la ruta 63, la de San Martín y El Molle. Ésa es una ruta que ya se empezó a trabajar y va a ser una realidad.

De eso nos encargamos nosotros, nosotros no solamente vamos a pedir, sino que también ponemos, no somos de andar mendigando, porque es un arma de fuerza que tenemos cuando vamos y exigimos evidentemente que nos atiendan algunas cuestiones, como fue al principio de la gestión.

Nosotros planteamos que había tres temas que son fundamentales por nuestras distancias y por el alejamiento de los grandes centros del poder: uno, son las rutas, otro son los puertos y otro son los aeropuertos.

En un año se comenzó con los puertos de Madryn, el Storni y el Piedrabuena, la ampliación del de Comodoro Rivadavia, el aeropuerto de Trelew -que el mes que viene se termina- y, junto con la gente de Comodoro, hubo una reunión donde estaba el intendente, estuvo Dietrich. Hicimos la reunión en el mismo aeropuerto, se comprometió y pese al escepticismo de mucha gente hoy ya se ve que el aeropuerto comenzó a construirse, va a ser un aeropuerto modelo. Y en el mes de septiembre comenzará en Esquel, con la característica que tiene la fachada de Esquel.

Así que estamos muy contentos y haremos, por nuestra parte, con fondos nuestros, antes de terminar la gestión en 2019, el aeropuerto de Puerto Madryn. Vamos a tener la provincia con cuatro aeropuertos de primera, vamos a tener los puertos actualizados -porque faltaban inversiones desde hacía muchísimos años-; una ruta 3 que realmente sea significativa y cuando digo la 3 ya no solamente me limito a nuestra provincia sino a lo que significa seguir hacia el sur, hacia nuestros hermanos santacruceños, nuestros hermanos patagónicos que están, incluso, más lejos que nosotros.

Así, cuando peleamos estas cosas, las peleamos también por eso.

- Aplausos.

Por otro lado, con algunas complicaciones en el medio, siempre por la defensa de nuestra Provincia, el Gobierno Nacional eligió a Chubut como la primera sede del Primer Encuentro de la Lucha contra el Narcotráfico, que se realizó en Puerto Madryn el 16 de abril. Agradezco porque creo que estaba la mayoría de los que están acá.

No estoy conforme, no vengo... leía por ahí que dicen que en las reuniones, en los discursos de la asamblea legislativa generalmente no se hace autocrítica. Yo me la hago, no estoy conforme porque la droga sigue existiendo, la droga sigue caminando y andando.

Por eso los cambios que a veces hacemos y algunos no los entienden, pero siempre van en esa dirección. Exigimos a aquellos que tienen que controlar y a aquellos que tienen que juzgar que, es evidente, sean lo más estrictos posibles porque nosotros no vamos a abandonar esta lucha porque es la lucha de las familias argentinas. Nosotros estamos haciendo eso.

- Aplausos.

El impuesto a las ganancias fue, quizás, la discusión política del año pasado. También hicimos hacer sentir nuestra voz y nuestra propuesta logrando que el Congreso Nacional incluya un mínimo no imponible mayor para la Región Patagónica como consecuencia de un costo de vida más alto.

Por supuesto, no es lo suficiente, pero fuimos la única zona que después dio lugar a que entendiesen algunos gobernadores más, patagónicos, que era importante trabajar como región. No es lo mismo pelear un solo gobernador, dos gobernadores que pelear los seis gobernadores más todos los diputados, más todos los senadores porque si no nos comen de a uno.

Cuando quieran votar en el próximo tiempo, cuando haya alguna norma en la Cámara de Diputados de la Nación y tengan que votar algo para la Provincia de Buenos Aires, ustedes van a ver levantando la mano a Cambiemos, el Frente Renovador, Frente para la Victoria, todos por Provincia de Buenos Aires. Copiemos esas cosas porque ellos lo hacen porque tienen número. Nosotros lo que tenemos que hacer es sumar los números de la gente que está identificada con esta zona.

Así que logramos el 22%, que fue un beneficio importante para mucha gente y fue una lucha totalmente cruel porque no entendían que nosotros... Yo escuchaba a algunos gobernadores que no tenían ningún trabajador que pagara impuesto a las ganancias, evidentemente los salarios eran muy bajos. El propio gobernador de Salta dijo por todos los medios que pagaba solamente el 2%, con lo cual son muy pocos los trabajadores de Salta que tenían salarios buenos.

Acá llegamos al 50% los trabajadores que pagaban el impuesto a las ganancias y les sacaban una suma importante. Este 22% sirvió para que muchos trabajadores pudieran sentirse un poco aliviados y, en el caso incluso de los docentes, hay un 30% de docentes de la zona sur que tienen una pequeña diferencia y comenzaron a cobrar de tres a cinco mil pesos más a partir de ese 22%.

Factores externos provocaron desde hace tiempo una rebaja en el precio del barril del crudo con las consiguientes consecuencias tanto en los ingresos provinciales como en los puestos de trabajo.

Acá quiero hacer un alto porque la crisis del petróleo es terrible, el mercado internacional ha tomado medidas que evidentemente perjudican a los commodities y nos perjudican a nosotros; pero hay una reacción que fue la primera impulsada por los actores o los protagonistas en esta actividad -lo he dicho en muchos actos y en muchas asambleas, tiene que quedar registrado porque estos son mensajes que tienen que estar registrados-: tuve y sentí el acompañamiento de los gremios Petroleros Privados y Petroleros Jerárquicos que juntos fuimos con la gente de Comodoro Rivadavia -en algunos casos con empresas- y estuvimos todo el año tratando de atenuar el impacto que podía tener, mucho más grave del que tuvo.

Y eso es mérito tanto del compañero Loma Ávila, de Llugdar, como de los camioneros, de todos aquellos sectores de la construcción que supieron entender y evitar un conflicto de magnitud, actuaron con absoluta responsabilidad.

También lo digo acá porque lo dije en esa mesa y estaban presentes ellos, la responsabilidad era nuestra, nosotros éramos mucho más serios que los que teníamos al frente, que eran ministros de Nación que no entendían absolutamente nada de lo que tenía que ver con nuestras necesidades.

Al final algunas cosas pudimos resolver, pero esto va a seguir siendo una pelea de todos los días, no hay ninguna duda.

Y a las empresas, a las operadoras, les vuelvo a repetir que nosotros lo estamos siguiendo y seguramente en algunas semanas va a haber alguna decisión y algunos se van a sorprender respecto al mal funcionamiento de operadoras que dejarán de funcionar en la Provincia del Chubut.

El que es mentiroso e inescrupuloso se va, nosotros queremos los empresarios que conocemos de décadas y décadas, cuando estábamos más lejos que nunca, cuando se nos atendía menos que ahora todavía; y sin embargo, fueron esos empresarios, esos comerciantes, los que todavía vemos dando vueltas en nuestros pueblos; no viven en Miami ni se fueron a vivir a Europa, no viven en Punta del Este; viven en su pueblo, son ellos los que generaron trabajo, son ellos a los que vamos a defender. A nosotros nos duele cuando hay alguna de estas empresas que evidentemente tiene dificultades.

Por eso nos calentamos, nos calentamos por el trabajador, nos calentamos por ese empresario que dio su vida para tener un negocio y que por distintas circunstancias económicas lo puede perder.

Siempre fuimos conscientes de que los pueblos eligen a sus gobernantes para que les solucionen los problemas y no para que construyan un muro de lamentos donde inviten a todos a rezar. Entre ellos está Bergman...

- Aplausos.

Fuimos a Nación cuantas veces lo creímos necesario. Hicimos posible que todos se sienten alrededor de la misma mesa para llevarles un poco de tranquilidad a miles de trabajadores que veían peligrar seriamente sus puestos de trabajo.

Hubo acuerdo para el sostenimiento de la actividad con el precio interno del barril y estímulo a la exportación de crudo.

No fue una solución de fondo ni definitiva. Pero actuamos con firmeza para poder pensar en un futuro de soluciones a largo alcance.

Hace poco tiempo participamos también de la primera reunión del Programa Patagonia. Les anuncio que la segunda se hará aquí en el mes de abril, en Chubut.

Esto demuestra que nunca vamos a bajar los brazos cuando de defender los intereses de nuestra Provincia y de nuestra gente se trate. Y también demuestra que se puede reclamar y obtener réditos. Y se puede también ser duro en esos reclamos, pero siempre utilizando la misma herramienta: la palabra.

Sabemos que la lucha por la seguridad pública es una batalla que tenemos que dar a diario y en la que no caben excusas. La criminalidad aumentó en los últimos años y en algunos casos es un flagelo mundial, como lo es la lucha contra el narcotráfico. Por eso en junio pasado firmamos el convenio marco con el Gobierno Nacional por una Argentina sin narcotraficantes -por ahora, palabras-.

Se procedió recientemente a la compra de 100 patrulleros y 8 camionetas, en el marco de la emergencia en seguridad que fue prorrogada; y egresaron de los distintos institutos un total de 269 nuevos agentes de policía de la Agrupación Comando.

La compra permanente de los elementos necesarios para el personal policial es también un trabajo coordinado entre el Ministerio de Gobierno y la Jefatura de Policía de la Provincia del Chubut.

Quiero en esto destacar también que me hago eco, me hice eco también de varias posturas públicas; la última que estuve leyendo fue la de la diputada Papaiani y nosotros vamos en este mes de marzo a hacer una reunión interpoderos para tratar de avanzar sobre la modificación del Código Contravencional y del Código Procesal Penal, es necesario actualizarlos.

- Aplausos.

Quiero destacar también que se procedió a la contratación directa del servicio de provisión de un sistema de monitoreo urbano, mediante la adquisición y distribución -que falta todavía algunas distribuir las- de 462 cámaras de seguridad que fueron distribuidas en puntos estratégicos de los municipios más importantes.

Cambiamos la lógica ésa de que una cámara había que poner después de haber sucedido un hecho desgraciado. Acá hubo planificación, se llegó a este número, hicimos la contratación y se están colocando.

Son aportes que diariamente el Gobierno realiza para garantizar a la ciudadanía una vida tranquila. Y aunque el delito no se detiene, desde nuestro lugar buscamos mejorar día a día esta lucha que en muchos casos parece desigual, pero que de ninguna manera nos va a doblegar. Queremos a los delincuentes -y no a la gente- viviendo entre las rejas.

La sensación que tiene la comunidad respecto a que los delincuentes entran por una puerta y salen por la otra nos obliga a pensar en comenzar a revisar algunas cuestiones que tienen que ver con el accionar de algunos sectores de la Justicia.

Y en esto quiero decirlo públicamente, llevo 365 días al año en haberme expresado cuatro o cinco veces respecto a la Justicia. Yo definiendo la independencia de Poderes y cualquier juez puede decir que no levante el teléfono para hablar con nadie ni por ninguna cosa.

Pero hay situaciones, hay situaciones que van más allá porque el común de la gente pide justicia; y le pide justicia a un hombre del Ejecutivo, a un hombre del Legislativo o a un hombre del Judicial.

Y hay casos que son de tal envergadura que nosotros necesitamos también el uso del sentido común; que no pasó en Comodoro con la muerte del remisero, cuando lo dejan ir en veinticuatro horas a uno de los responsables; y también -como dije hace rato- que todavía tengamos que tener caminando entre nuestros chicos a un delincuente narcotraficante como el "Cura" Segundo que hace tres años... si a una persona que le

encontraron más de cien kilos de cocaína y, dejaron de contar, ¡dejaron de contar!, porque si seguían contando habían muchos más. ¡Hace tres años!, y todavía la Cámara Federal Oral Penal de Comodoro Rivadavia no resolvió el tema, ¡eso es lo que nos preocupa!

Nosotros necesitamos ejemplos concretos. No es la Justicia, son algunas personas que evidentemente en su carrera no aprobaron la materia del sentido común o viven en otro lugar. Yo creo sinceramente en la probidad de los hombres que están a cargo del Superior Tribunal, en la mayoría de los jueces, pero pido presencia, visibilidad. Cuando hay un hecho desgraciado hay que dar la cara aunque sea para explicar el hecho. Lo explicamos los políticos, lo explican los legisladores y lo tienen que explicar también los jueces, los jueces no pueden...

- Aplausos.

Pero soy optimista y todo tiempo llega hablando, porque también eso de hablar es muy importante, hablar de estas cosas, que son las cosas más importantes.

De más está decir que la salud es un derecho de las personas. La cobertura y el acceso universal es la forma de garantizar ese derecho. Con prevención y promoción trabajamos para que la gente no se enferme.

Al asumir nuestras funciones tuvimos que reordenar el sistema administrativo y contable, que era un verdadero caos. Ayer terminamos los números. ¿Cuántos eran, Ministro, los números de la gente que cobra y no se sabe ni dónde están? 540 personas que entraron en los últimos tiempos, en los últimos años en el Ministerio de Salud y no se sabe dónde están.

Esto sacamos, es todo lo que encontramos, porque atrás de esto hay gente que está buscando trabajo y otra gente que tiene que hacer el trabajo de dos o tres y siempre el trabajo recae sobre aquellos que realmente son laburantes.

Decenas de trabajadores fuera del sistema cobraban sueldo. Y les puedo decir que había quienes nunca habían pisado siquiera la vereda de un hospital y alguno que otro estaba preso.

Por eso siempre tuvimos que poner de pie el sistema y después hacerlo caminar. Nos reorganizamos estructuralmente y logramos que los hospitales volvieran a contar con un porcentaje altísimo de medicamentos; nunca... es difícil el 100%, siempre va a faltar.

Pero la deuda de 140 millones de pesos que había en medicamentos, al 10 de diciembre del 2015, hizo imposible durante los primeros meses recuperar la confianza de los laboratorios para que pudiéramos tener nada más ni nada menos que remedios. La escasez de los mismos era verdaderamente alarmante y vergonzosa.

En diciembre del 2015 había un importante déficit de ambulancias. Ya entregamos 25 desde diciembre de ese año, cuando en los cuatro años anteriores entregaron 18.

- Aplausos.

Quiero decirles que anunciaremos un plan estratégico a tres años con objetivos claves, entre los que se incluyen mejorar el esquema de financiamiento, garantizar el acceso al sistema de salud de toda la población a lo largo de su ciclo de vida y realizar nuevas obras.

A propósito de esto, tenemos programada la ampliación de los centros de salud. En Esquel construiremos dos torres unidas entre sí para internación, cirugías y servicios complementarios, además de construir el centro de salud del barrio Sargento Cabral.

En Comodoro Rivadavia terminamos e inauguramos el día 22 la primera etapa del Hospital Alvear, que lamentablemente se había paralizado durante un tiempo. La verdad es que para todos los que estuvimos ahí fue un lujo poder estar en ese Hospital Alvear, que fue creado en el año 1924, y que era y es querido por todo el pueblo y que se hubiera venido tan abajo, y que solamente el cuerpo, vida y alma de los trabajadores hicieron posible que estuviera de pie. Era, creo, una obligación nuestra poderle hacer modificaciones, ampliaciones, como las que hicimos.

Claro, eso era de YPF; por lo tanto, primero tuvimos que conseguir la titularidad -porque era privado-; tardaron tres años y medio, porque se lo queríamos sacar gratis y se lo sacamos gratis; o sea que algo gratis dejó YPF, muy poquito.

Me gustaría que conozcan el lujo que es, lo que han hecho en internación, en terapia intermedia y terapia intensiva. Se lo digo acá, está con nosotros acá, agradezco la presencia de mi oncólogo, una eminencia, que es el doctor Carlos Silva, muchas gracias.

- Aplausos.

Decía: terminamos con la primera etapa del Hospital Alvear y está prevista la construcción de la sala de terapia intermedia, el laboratorio y la morgue del Hospital Regional, además de la construcción de dos nuevos centros de salud.

En mayo comienza la obra de la primera etapa de ampliación del Hospital de Rawson y otra del Hospital de Puerto Madryn; y está previsto el Hospital de Puerto Pirámides, la ampliación del Hospital de Las Plumas y el Hospital de Río Pico.

Eso es lo que nos había quedado en la anterior gestión, que no se cumplimentó en los cuatro años siguientes y nosotros retomamos este tema. Me olvidaba del Hospital de Lago Puelo, la ampliación del Hospital de Camarones y la reestructuración de ese diseño vergonzoso que hicieron del Hospital de Río Mayo -dicho por la misma gente-.

Quiero detenerme en lo que representará un antes y un después en la salud de los habitantes del Valle Inferior del Río Chubut: la construcción del Hospital de Alta Complejidad de Trelew -que está en marcha-. Su puesta en funcionamiento permitirá que el actual nosocomio doctor Adolfo Margara, se convierta en un centro de atención de día, que generará una mejor atención y mayor comodidad para quienes deban concurrir para atenderse.

Los puestos sanitarios también están en nuestros planes futuros y pensamos en una reestructuración total de los mismos en los próximos tres años.

Por otro lado, antes del año 2019 queremos tener la nueva ley de salud y la informatización de todo el sistema sanitario. Tres años que serán de una gran intensidad en el sector, siguiendo siempre la premisa que marcó nuestros gobiernos: trabajar sobre la salud y no sobre la enfermedad.

No por reiterativa la frase pierde validez. En esto quiero decir, lo he dicho varias veces, gracias a Dios que somos una Provincia que tiene los servicios públicos con porcentajes más altos y les consta acá a algunos jefes comunales -hablando de pueblos importantes- que tienen hasta cloacas, pueblos de doscientos y trescientos habitantes que tienen cloacas.

Hay ciudades en Provincia de Buenos Aires que han tenido fondos del conurbano y no sé cuántas cosas más que siguen llorando, pero se olvidaron de hacerles cloacas a la gente; y hay miles y miles de

familias en el conurbano que no tienen cloacas; y hay miles y miles de familias en el NOA y en el NEA que no tienen agua potable.

Nosotros tenemos y esto nos lleva a estar, en el tema de la mortalidad infantil, nuevamente en el segundo lugar en el país, como uno de los porcentajes más bajos...

- Aplausos.

Por eso y con alegría, hemos reinstalado nuestra vieja costumbre de entregar el techo propio los días domingo, toda la familia junta, cumpliendo y compartiendo uno de sus grandes sueños, si no el más grande.

Y valga la redundancia, primero debimos ordenar la casa. La deuda del Instituto Provincial de la Vivienda con contratistas de obra, municipios y proveedores era de 380.600.000 mil pesos a diciembre de 2015. A diciembre de 2016 se redujo a 4.800.000.

- Aplausos.

Se generó una nueva deuda que supera los 100 millones de pesos por la ejecución de obra, pero que se va cancelando mensualmente.

Y la situación al 20 de febrero de este año es aún mejor, ya que la deuda histórica quedó en tan solo 280 millones y la nueva deuda generada se redujo a 58 millones.

La ejecución presupuestaria se aumentó del 56 por ciento en el 2015 al 80 por ciento en 2016.

Y hay un dato relevante -y esto sirve de aclaración a todos-: el aporte de Provincia durante 2015 fue de 39 por ciento. El 61 por ciento restante lo aportó la Nación. Durante el año 2016 llevamos nuestro aporte de fondos provinciales al 54 por ciento.

O sea que en la Provincia del Chubut, las viviendas del IPV que antes el 90% lo pagaba Nación y el 10% la Provincia, en este momento estamos pagando el 54% del fondo, la Provincia; porque nosotros no vamos a parar de hacer las viviendas cuando corresponda...

- Aplausos.

Hemos entregado en 2016 un total de 694 viviendas y tenemos en ejecución -ya algunas en proceso de final de obras- otras 2.328.

La sumatoria de todas las acciones emprendidas por el IPV nos permite beneficiar a 8.498 familias con una inversión en el año 2016 de más de 1.700 millones de pesos.

Nuestra intención es fortalecer un modelo de gestión más humanista, garantizando a todos los habitantes de nuestra provincia el acceso a una casa digna.

Priorizamos la atención a los sectores más humildes y para eso es que generamos programas que permitan ampliar el abanico de soluciones habitacionales y así garantizar la participación de toda la población.

Por eso no nos detenemos en lo que hicimos, sino que pensamos en lo que vamos a hacer: se está elaborando un plan para adultos mayores que lo necesiten para que puedan acceder a una vivienda y buscamos recursos para poner en marcha créditos individuales.

El Ministerio de la Familia y Promoción Social, como organismo garante del ejercicio de los derechos de todos, fundamentalmente de los sectores más vulnerables, ha desarrollado durante el año 2016 un trabajo conjunto con cada localidad provincial en favor de quienes más lo necesitan.

Nuestras políticas sociales no serán jamás una mera práctica asistencialista, sino todo lo contrario: las consideramos la puesta en marcha de las potencialidades de cada miembro de la comunidad.

Siempre hemos repetido la premisa respecto a que para esta administración no hay pueblos chicos ni pueblos grandes; por eso fuimos un Estado presente en cada rincón de nuestra provincia.

Puedo decir que a través del Plan Calor destinamos la inversión de 11.935.900 pesos, lo que representa un 25 por ciento más que la gestión anterior, beneficiando a 22 comunas y 24 municipios.

En materia alimentaria el Gobierno Provincial incrementó durante el año 2016 un 30 por ciento el presupuesto para el financiamiento de la Tarjeta Social y Tarjeta para Celíacos por un total de 6.848.000 pesos, beneficiando en Tarjeta Social a 10.400 personas y 110 con tarjeta para celíacos.

Sobre esta cuestión en particular quiero decir que nos encontramos trabajando en la "Tarjeta Única", con fines de inclusión social y desde una perspectiva de derechos, a los fines de lograr unificar las diferentes prestaciones y fondos destinados a los sectores vulnerables.

Respecto a nuestras políticas de desarrollo humano y familia, reasignamos partidas incrementando en un 70% el presupuesto asignado al área. Ello nos permitió concretar el fortalecimiento de los Servicios de Protección de Derechos en un 50% por un monto anual de 49.171.800 pesos.

En el transcurso del 2016 se conformó una mesa interministerial, que luego se efectivizó en una mesa interpoderes mediante el Decreto 1767/16. Esta mesa contra la violencia de género, compuesta por organismos gubernamentales y no gubernamentales de toda la provincia, trabajó fuertemente con las áreas de equidad y género.

Estamos trabajando para poner en funcionamiento la línea 137, la cual se encuentra en la etapa de conformación de equipos y la capacitación de los operadores.

Partimos de concebir a la educación como una política de Estado, un derecho personal y social, un bien público que nos interpela y desafía a estar presente en cada rincón de la provincia.

Nuestra Ley Provincial de Educación está pensada con una visión integral y particular, flexible y dinámica que nos impulsa a crecer para dar una respuesta a cada ciudadano, desde la gestión estatal, privada o social.

Incrementamos, con mucho esfuerzo, durante el ciclo lectivo de 2016, un 4 por ciento de matrícula obligatoria de cuatro años. Recuperamos el Congreso de Educación con la participación de más de 700 docentes de toda la provincia.

Auspiciamos, a partir de una política de igualdad y equidad socioeducativa, la participación de nuestros estudiantes en 15 olimpiadas nacionales. Participaron 521 alumnos en la Feria de Arte, Ciencia y Tecnología.

Continuamos con el concurso para cargos directivos en los institutos de formación docente. Logramos la validación de títulos nacionales de las carreras de los institutos.

Realizamos el concurso de ingreso a la docencia en el primer grado del escalafón titularizando a 877 nuevos docentes.

Nos proponemos continuar con una política educativa que dé respuestas a las necesidades e impronta de nuestro territorio, urbano y rural, favoreciendo los distintos modelos organizacionales, generando oportunidades educativas para todos en función de los nuevos desafíos del siglo XXI y la realidad de nuestros estudiantes.

La importancia de la educación inicial está demostrada en las investigaciones que explicitan la baja de la repitencia y el aumento de la terminalidad del secundario. Nuevamente se impulsa el crecimiento de la

cobertura centrados en la universalización de la obligatoriedad y en la sala de tres años en un marco de enfoque de derechos de inclusión, para todos los niños de la provincia, proponiendo un incremento de un 10 por ciento anual.

La jornada completa y extendida es un desafío, continuaremos con la incorporación de nuevas escuelas, evaluando la propuesta para profundizar, adecuar y ajustar los proyectos implementados.

En este año 2017 se abrirán 19 carreras de formación docente, todas con títulos con validez nacional, además de 16 tecnicaturas, involucrando a 3.900 ingresantes a la formación del nivel superior no universitario.

Habiendo tomado el Instituto de Seguridad Social y Seguros en una delicadísima situación financiera, que dejaba en riesgo tanto el acceso a las prestaciones de la obra social para los 140 mil afiliados como la percepción de haberes para los 15 mil jubilados y pensionados, su reordenamiento, racionalización y la finalidad de mejorar la calidad de las prestaciones han comprometido los mayores esfuerzos durante el primer año de gestión.

En cuanto a nuestra obra social SEROS, que brinda un excelente nivel de cobertura a un cuarto de la población chubutense, concretamos un importantísimo trabajo de reordenamiento y administración celosa de recursos y gastos con un claro objetivo y un contundente mensaje: cuidemos a la obra social y no permitamos su saqueo. Cuidemos a la gallina de los huevos de oro.

Convocamos a cada uno de los afiliados y a cada uno de los prestadores a ayudarnos en esta misión, ya que como en tantos otros órdenes, el resultado depende de todos y son todas las partes las que se benefician del éxito.

Serán exclusivamente los chubutenses quienes deberán, a su debido momento, darse su propio debate respecto al sistema previsional provincial, sin imposiciones foráneas de ningún tipo.

Así, en contundente defensa de lo que es de los chubutenses, y a fin de disipar cualquier intención contraria, hemos sido cristalinos y terminantes en nuestra decisión política: nuestra caja provincial no se transfiere. Es una decisión de Estado.

- Aplausos.

Allá por diciembre de 2003 hubo muchas voces que nos decían que debíamos cerrar el Banco Provincia, otras que lo privaticemos.

Es que había sido saqueado por funcionarios y empresarios inescrupulosos que lo convirtieron en una caja de la que se servían unos pocos cuando en realidad era de todos los chubutenses.

Hicimos oídos sordos a aquellas voces mientras comenzaba un juicio que condenó a quienes lo vaciaron y recuperamos al Banco del Chubut, lo pusimos en marcha otra vez y le dimos el destino por el cual había sido creado: ser una entidad de fomento para toda la ciudadanía de la provincia.

Hoy ocurre lo mismo. El directorio rindió cuentas a sus accionistas hace algunas semanas y mostró que los resultados netos crecieron un 54 por ciento respecto al año anterior.

Hubo un aumento en los depósitos del 86 por ciento y se incrementó el patrimonio en un 38 por ciento respecto al año anterior. En productos, la tarjeta de crédito 365 llegó a casi 3 mil clientes más, lo que arrojó un consumo interanual de 47 millones de pesos.

En el marco de sus principales funciones aumentó el apoyo a sus actividades económicas productivas, colocando el año pasado un total de 371 millones de pesos en créditos. Se anunció que durante este año habrá un incremento de 200 millones más.

Hubo un aumento de la participación en el mercado financiero al alcanzar un incremento en sus depósitos de 6.172 millones de pesos, lo que representa el 86 por ciento.

También se trabajó con intensidad en obras e inversiones en las sucursales de toda la provincia y durante el año 2016 se incorporaron a la red 10 nuevos cajeros automáticos, teniéndose previsto otros para el transcurso de este año. Además, se han inaugurado algunas sucursales o ampliaciones.

El Banco realizó aportes a entidades sociales, deportivas, barriales, escuelas y a la Universidad del Chubut.

Todos estos números no solamente la colocan como una de las entidades más sólidas del país -en segundo lugar, entre las entidades oficiales, está la Provincia del Chubut-, también ratifica las intenciones de nuestro Gobierno: el Banco del Chubut, para todos los chubutenses.

- Aplausos.

Este Banco fundido en el 2003 ha generado el año pasado 500 millones de pesos de ganancia; decisión política que también tomamos los chubutenses.

- Aplausos.

Después de un año 2016 muy difícil, donde la tarea primordial fue ordenar administrativa, técnica, presupuestaria y económicamente la gestión de la obra pública, nos encontramos con un 2017 donde el esfuerzo político y la gestión administrativa tras la implementación del bono y un estricto control del gasto nos permiten avizorar un año más previsible.

Me parecería más que tedioso enumerar la cantidad de obras realizadas durante el 2016, que en un año -en un año- cuadruplican las realizadas en los últimos cuatro años anteriores: 362 por ciento.

- Aplausos.

Escuché por ahí que este Gobierno inaugura obras que en realidad habían sido ejecutadas casi en su totalidad en el período 2011-2015. Una falsedad absoluta; es mentirle a la gente, por eso lo aclaro.

Lo que en realidad encontramos fueron decenas de obras abandonadas o inauguradas de manera demagógica en tiempos electorales, tal como ocurrió con la cárcel provincial, sin olvidarnos de la ruta Trelew-Madryn que la propia Presidenta inauguró vía telefónica.

Así puedo mencionar el nuevo Hospital de El Maitén, la ampliación de la Escuela 414 de Esquel, la del paraje Entre Ríos en Lago Puelo, el centro de salud en Puerto Madryn; y podría enumerar otras en Epuyén, Trelew, Rawson, Comodoro Rivadavia, Sarmiento y Facundo.

A diferencia de estas amargas realidades, cuando pronuncié mi discurso el 10 de diciembre de 2015 en esta misma Casa comprometí la finalización de las obras del Hospital de El Maitén, el agua para Camarones, el gas para Paso de Indios y la ampliación de la primera parte del Hospital Alvear. Señores diputados: las cuatro obras fueron terminadas e inauguradas.

- Aplausos.

Y como para nosotros la educación pasa también por la infraestructura, pese a la delicada situación con nuestros proveedores por deudas de 2015, el año pasado se llevó a cabo el mantenimiento de la totalidad de los establecimientos escolares de la provincia.

Estos trabajos han sido realizados bajo la modalidad tanto preventiva como correctiva mediante el monitoreo constante de la actividad escolar y una fuerte interacción con el área de Educación.

En total la inversión en este sentido fue de 778 millones de pesos para la remodelación, mantenimiento y construcción de edificios nuevos, tanto en las grandes ciudades como en el interior de la provincia. Se construyeron un total de 86 aulas, 25 talleres y aulas especiales y 15 SUM.

Puedo destacar entre otras tantas reparaciones las de las Escuelas 74 de Gualjaina y 152 de Madryn, la licitación del Centro Profesional 650, 6 escuelas de nivel inicial, la ampliación de la Escuela Agraria 717 en Lago Puelo junto con otras 20 escuelas. En un año duplicamos el trabajo, como decía recién, de los últimos cuatro anteriores.

Por último y para resumir, debo decir que se realizaron 44 licitaciones por un monto de 550 millones de pesos, lo que representa una superficie de 16.542 metros cuadrados. Licitaciones públicas que se han transparentado ante la comunidad con transmisiones directas de los actos en las cuales no nos tembló el pulso para rechazar ofertas o declararlas nulas cuando encontramos sobreprecios.

Para muestra basta un botón: en febrero pasado dimos de baja una licitación de patrulleros porque detectamos un sobreprecio de 7 millones de pesos. Por cada vehículo nos cobraban 273 mil pesos y la adjudicación final fue por 203 mil pesos. Nos querían cobrar 70 mil pesos más por vehículo, cien vehículos más. No lo permitimos, como ocurrió en tantas otras licitaciones y como ocurrirá cuando detectemos situaciones de esta naturaleza. Y como cualquiera puede estar presente o lo puede ver por el canal oficial, puede venir y sugerir irregularidades.

Y como toqué el tema educativo, debo decirles que como siempre lo hicimos es donde ponemos todas las miradas. Por eso, el presupuesto marca una cifra cercana al 40 por ciento destinada a la formación de nuestros niños y jóvenes.

¿Escuchaste, Baradel? Esto lo hicimos nosotros, las escuelas las hicimos nosotros, las planificamos nosotros con los intendentes. No era el regalito, el chupetín que te llevaban para hacer escuelas. Lo fuimos hablando durante los ocho años anteriores, qué escuelas teníamos que hacer; empezamos con las primeras de nivel inicial, hicimos 45 escuelas.

Esto tiene que ver con las decisiones. Por eso esta decisión que se tomó, de que primero se iban a reunir todos los Ministros de Educación y después lo dejaron al libre albedrío y terminamos en que todos ahora, en vez de estar mirando para adentro, están mirando a ver lo que pasa entre Vidal y Baradel.

Me parece que tiene que cambiar, porque creo que eso es el pasado. Nosotros no necesitamos mirarnos en Provincia de Buenos Aires, nosotros necesitamos mirarnos entre nosotros, ver lo que tenemos y exigir lo que nos deben, ya que desde hace muchos años nos deben mucho dinero...

- Aplausos.

Hace pocos días entregamos 22 mil kits escolares para los tres niveles educativos con artículos de primera calidad. Y se los entregamos a los intendentes para que sean ellos quienes les den destino.

Pero no dejamos a un lado a quienes están al frente de las aulas, a los docentes. Hablaba recién sobre lo que logramos en cuanto al impuesto a las ganancias y el sector docente fue uno de los más beneficiados; como decía, del 30 por ciento que llevó a que algunos docentes ya estén cobrando entre 3 y 5 mil pesos más, en algunos casos más todavía.

Pero el total de la masa salarial docente con ese 22 por ciento que perciben en los bolsillos, va a significar 229 millones de pesos más a la masa salarial de los docentes, son 229 millones de pesos que se reparten entre los docentes.

Los caminos y los puentes unen a los pueblos, algunos parece que no lo quieren. Por eso, nuestra intención en materia vial supera nuestros propios límites. Comenzamos con la pavimentación, lo mencioné hace un rato, de la ruta 63 a la altura de la localidad de José de San Martín.

Logramos mantener el contrato de 40 millones para que la ruta 19, la de Pico, llegue hasta la ruta 40, para que una toda la comarca, como así también la construcción de ese puente que quedó sin hacer. Se prevé que esta obra, su finalización, sea para noviembre de este año.

Terminamos la obra del puente Nolman, un viejo pedido de la ruta 27 sobre el río Chico que inauguramos la semana que viene; reemplaza a un puente construido en el año '32 y responde a un pedido del sector productivo de la comarca sur.

Hasta la ruta 12, que va de Gualjaina a la 40 y los 30 kilómetros, vamos a hacer 15 kilómetros más por administración para acercar más a la gente a ese lugar fantástico y que cada vez toma más volumen turístico, que es Piedra Parada. Lo mismo el tramo de 90 kilómetros de Pico a Corcovado, porque vamos a terminar no solamente la 72 sino lo que va de Pico a Corcovado, terminar todo el anillo y va a quedar el mejor corredor turístico del país; no tengan ninguna duda, lo vamos a hacer, lo vamos a terminar.

- Aplausos.

La ruta nacional 259, el tramo Trevelin y empalme ruta 17, en plena ejecución, que pensamos terminar los próximos meses, en el próximo mes de octubre. Está entre nuestros proyectos asfaltar los 12 kilómetros de acceso a El Doradillo en Puerto Madryn, que también es un lugar de preferencia para los turistas. En total, en materia vial, son 15 proyectos con una inversión que supera los 548 millones de pesos.

Voy ahora a referirme a una institución que, cuando funciona bien puede hacer mucho bien y, cuando no, mucho mal: la Lotería del Chubut; Lotería, que uno supone que la pone en la lista de los que no tienen problemas. La recibimos quebrada con una deuda de más de 200 millones de pesos, 200 millones de pesos; ¡Lotería!, si hay algún antecedente en el país, avísenme. Y comenzamos a reconstruirla con un severo plan de austeridad, que incluyó la reducción del organigrama con menores cargos políticos y tres gerencias menos; reducción en los gastos de combustibles, viáticos, líneas telefónicas y alquileres.

Recuperamos la credibilidad en el juego y la entrega en tiempo y forma de las premiaciones. En el Telebingo pasamos de una deficitaria venta de 7.800 cartones a 44.000, lo que lo convirtió en un juego con una utilidad de 15.300.000 pesos. Hay dos sorteos mensuales a partir de enero de 2017, además de crearse el Telebingo Viajero que recorre toda la provincia.

Cancelamos deudas con concesionarias -no pagaban los autos, sorteaban y no los pagaban-, lo que nos permitió volver a sortear vehículos, un camión y la premiación histórica de dos viviendas.

Volvió la entrega inmediata en el programa del Telebingo con más de 160 instituciones beneficiadas.

Pagamos una deuda de quiniela que ascendía a 8.500.000 pesos e incrementamos la recaudación en un 30 por ciento, lo que significó 10 millones de pesos mensuales.

Creamos un nuevo juego: la Quiniela Poceada, etcétera, etcétera, por un valor... y cancelamos deudas del Loto, Telekino y Quini 6 por un valor de 18 millones y medio. Esto para ir llegando a los 200, ¿no?

Dije que cuando esta institución funciona bien puede hacer mucho bien. Y es tan cierto como que, tras recuperarla de su quebranto, se pudo finalizar el pago del Fondo de la Niñez pendiente desde abril del año 2015 y del Fondo Editorial que no se pagaba desde el año 2014.

Se dio apoyo a actividades deportivas y culturales, como así también aportes publicitarios a deportistas destacados de toda la provincia, con el orgullo de que el logo institucional de Lotería se volvió a ver acompañando los principales eventos realizados a lo largo del año.

En un trabajo conjunto -de vuelta la capacidad del chubutense- con Chubut Deportes y la Secretaría de Cultura estuvimos presentes con Lotería en todas las fiestas populares, que tuvieron récord de público.

Y logramos la reapertura del Bingo de Trelew, sitio histórico de reunión familiar que se encontraba cerrado por la falta de mantenimiento y deuda de pago de alquileres.

Por último, me quiero detener en este tema, un logro histórico muchas veces discutido: la regularización de la deuda con la AFIP que databa de 16 años por un monto de cien millones de pesos, cuyo 50% era la consecuencia de juicios perdidos con sentencia firme de ejecución.

En este histórico acuerdo y cancelación de deuda participaron el Gobierno Provincial, el Banco del Chubut, el Ministerio de Economía y, por supuesto, las autoridades de nuestra Lotería.

Quiero hacer una importante referencia a lo que esta gestión realizó en beneficio de los niños y jóvenes a través de Chubut Deportes, porque está bien claro que el deporte genera contención social, da esperanza, enseña valores y mejora la salud. Un chico, un joven que practica deporte tendrá las mejores posibilidades de alejarse de los males que circulan en la calle y de sus nefastas consecuencias.

Por eso, consideramos una inversión con el mejor de los réditos todo lo que destinamos a esta área, lo que no es nuevo para nosotros sino que lo venimos haciendo desde aquella primera gestión que se inició en 2003.

Queremos que sepan que en becas deportivas destinamos ocho millones de pesos y durante el año pasado hemos entregado subsidios de cincuenta mil pesos a 103 clubes de la provincia, cifra que ahora se va a duplicar a 197 clubes. Es un aporte muy importante, es el primer Secretario de Deportes de la Nación -que yo conozco- que se preocupa por cada uno de los clubes de los barrios de todas las provincias argentinas, que es "el colorado" Mac Allister -y no soy de Boca jeh!-

- Aplausos.

Realizamos campamentos educativos destinados a un total de 150 jóvenes con patologías como obesidad, diabetes, celiaquía, asma y capacidades diferentes.

En los Juegos Evita participaron diecinueve mil jóvenes, llegando a la etapa final provincial 3.500 y 800 viajaron a la etapa nacional realizada en Mar del Plata, siendo la delegación más numerosa del país. Muchos trajeron trofeos, otros no. Pero todos llevaron a sus casas los uniformes y la ropa deportiva de la provincia que usaron durante los juegos aportadas por el Banco del Chubut, como un preciado recuerdo seguramente de gran importancia para ellos.

Digo esto con un poco de vergüenza: durante la anterior gestión los chicos -cuando volví- tenían que devolver la ropa después de usarla, verdaderamente indigno.

Por primera vez en la historia se realizaron los juegos comunales abarcando 34 localidades de la provincia. En total participaron 1.200 chicos, llegando a la etapa final 450.

Desde Nación y por gestión de nuestro Gobierno, por primera vez en la historia van llegando fondos por un total de cuarenta millones de pesos, de los cuales diecinueve millones van a la pileta olímpica, la primera del país que se va a hacer en Comodoro Rivadavia.

En comparación con la gestión anterior, las becas se incrementaron un 30 por ciento y realizamos dos festivales internacionales de boxeo con nuestro gran campeón Omar Narváez; y en forma conjunta con la Asociación de Volantes Mar y Valle realizamos dos eventos de relevancia nacional, como lo son el Súper TC 2000 y el Turismo Carretera.

Realizaremos en Comodoro Rivadavia el test match de rugby -mañana- Argentina-Estados Unidos, que jugarán la final de la American Champion Cup. Seremos sede de los Juegos de la Araucanía.

Lamentablemente, también tengo que contarles algunas cosas desagradables. Cuando nos hicimos cargo del gobierno encontramos tirado en la provincia de Santa Fe un colectivo perteneciente al área. Estaba chocado, abandonado y sin seguro. Su reparación costó quinientos mil pesos. No lo pagaron los responsables de semejante desatino, sino que es plata de todos los chubutenses.

Pero, además, encontramos en un estado de total abandono el albergue deportivo de la ciudad de Rawson; el otro día estuvimos inaugurando una ampliación y pudimos ver el lujo que significa ese albergue para contener a todas las delegaciones que nos visitan. Con gran esfuerzo, lo restauramos y ampliamos para que 3.500 jóvenes deportistas puedan utilizarlo cuando lo necesiten. Cuando decimos que hubo desidia es porque hubo desidia.

En el área de Cultura, hubo una gran respuesta de la gente a las fiestas populares. Este verano se movilaron más de 200 mil personas, con la presencia en los escenarios de medio centenar de artistas locales. Hubo un total de 72 fiestas, una decena más que en 2015.

En cuanto a los Evita Culturales participaron 3.000 jóvenes, de los cuales 1.000 llegaron a la final, y fueron 315 primeros premios.

El pasado mes de febrero, todo ellos viajaron y actuaron en el espectáculo multimedia Los Niños Brújula, frente al histórico Hotel Provincial de Mar del Plata.

En cuanto a pasantías y becas, éstos son los números: se incrementó el monto a percibir durante el presente 2017 por parte de los beneficiarios en un 80 por ciento para pasantías pasando de \$ 2.500 a \$ 4.500 mensuales y en un 88 por ciento las becas pasando de \$ 800 a \$ 1.500 mensuales, alcanzando un total de 210 beneficiarios de toda la provincia.

Una fuerte intervención en la política aerocomercial a favor de la provincia, con gestiones por conectividad aérea, fue uno de los mayores esfuerzos al que nos comprometimos en el área de turismo, jerarquizada al rango de ministerio en esta gestión.

Éste fue un trabajo muy parecido al que se hizo con la Mesa de Energía que conformamos con la gente relacionada con el petróleo. Acá con la gente de turismo, con los prestatarios, con Aerolíneas Argentinas, con la gente de la ANAC -donde fue discutido todo lo que tenga que ver con la aeronavegación-, hemos tenido de alguna manera -ustedes lo han escuchado- que se ha concretado la incorporación de nuevas rutas para Comodoro Rivadavia y Trelew (Córdoba, Ushuaia, Mar del Plata, Bahía Blanca) y el agregado de un nuevo vuelo semanal a Esquel.

Por supuesto, ustedes sabrán que hay algunos problemas en estos momentos. Veremos cuándo se logra todo esto, pero sentimos que hemos sido escuchados y esto tiene que ver porque fuimos todos juntos. Una vez más, todos juntos, tenemos objetivos claros.

Lo mismo pasa en el tema textil, en los próximos días tiene que venir el Ministro a dar respuesta a todos los problemas que nosotros le hemos planteado -de Guilford, de Soltex, de Propulsora, de todos los problemas-.

Estamos arriba de cada uno de los problemas y de cada uno de los trabajadores que pierden un trabajo, ¡los peleamos! En el día de ayer logramos que veintiocho trabajadores de SP sean incorporados a la causa madre que maneja una jueza respecto de SP Neuquén, que tiene un conflicto grave.

Eso es muy importante, fuimos atendidos, fuimos escuchados y ¿por qué no tener la esperanza de tener una respuesta?, por lo menos respecto a los trabajadores.

- Aplausos.

En este tema aerocomercial también se afrontó una deuda de la gestión anterior de más de 2.000.000 millones de pesos con Aerolíneas Argentinas por vuelos a Brasil que nunca se realizaron, pese a una inusitada promoción que también le costó a la Provincia un monto importante de dinero. Fueron los famosos viajes San Pablo-Trelew que no tuvieron un solo pasajero, sólo ex funcionarios que disfrutaron del viaje inaugural.

Se incorporaron equipos de antenas para comunicación por telefonía celular en la Unidad Operativa Caleta Valdés, un reclamo de varios años de las empresas y guías de turismo, y se incorporó servicio de internet en el Área Natural Protegida Punta Tombo, reclamamos a los que la gestión anterior no dio respuesta.

Recientemente anuncié un acuerdo con el Instituto Provincial de la Vivienda para la construcción de siete viviendas para guardafaunas: una vivienda en Punta León-Ninfas, dos viviendas en el puesto de control de El Desempeño, una vivienda en Piedra Parada, una en Cabo Dos Bahías, una en Lago Baggilt y una en Los Altares; para que la gente que hace patria y muestra lo que tenemos y vende productos nuestros tenga una vivienda digna como corresponde.

El turismo es una industria clave para nosotros y lo será durante todo el mandato. No abandonaré nunca nuestra presencia tanto en eventos nacionales como internacionales para promocionar nuestros productos, hoy ubicados en un lugar de privilegio también para el turismo extranjero, como lo demuestra la cantidad de visitantes al avistaje de ballenas, a la Reserva de Pingüinos de Punta Tombo, al Centro de Invierno La Hoya y al Museo Egidio Feruglio, sólo por nombrar algunos destinos.

Fuente de importantes ingresos y también de la creación de fuentes de trabajo, volvimos a colocar al sector en el lugar que se merece.

Y ya que mencioné un lugar único de nuestra cordillera, que también es única, por si todavía queda alguna duda y como lo dije hace unos días en la ciudad de Esquel, mi decisión en cuanto a la tan nombrada megaminería es la que ya todos conocen: sí a la vida, sí al agua, no a la muerte.

- Aplausos.

¿Quién les dice que en poco tiempo?, también por insistencia de mucha gente y de algunos que ya no están en este mundo, yo los recuerdo, todo lo que hemos hablado siempre de la meseta intermedia y de los canales de riego; aparecieron 14 productores de vino, han aparecido productores de cerveza, ¿quién les dice que en el medio de la meseta central nosotros no hagamos una bodega? Y les mostremos a los iluminados que avalan esto de venir y destruir todo, llevarse la plata y en 15 años dejar un tendal de desdicha y miseria, decirles que nosotros estamos con aquellas actividades que tienen que ver con nuestra realidad y que van a generar, evidentemente, trabajo. Vamos por la bodega en la meseta central.

- Aplausos.

El 18 y 19 de marzo los invitamos a la fiesta de la vendimia en Chubut. O sea, vamos a tener una fiesta de la vendimia, no nos vamos a achicar ni mamados.

- Aplausos.

La reestructuración total de Canal 7, el canal de todos, fue incluida en nuestra agenda. Es así que después de veinte años volvió a funcionar en su planta transmisora original ubicada en la ruta 7, con nuevas tecnologías y proyectos que lo colocan en un lugar privilegiado entre las emisoras similares de otras provincias de la Argentina.

Se generan actualmente 8 horas de programación en vivo, incrementándose en más de un 50 por ciento la producción de la gestión anterior.

Adquirimos un móvil satelital HD, único en la Patagonia que ya lleva recorridos más de 50 mil kilómetros cubriendo las distintas actividades que se producen en el interior de la provincia, cuyos habitantes se han convertido en protagonistas principales de muchas transmisiones.

Quiero, porque es fresco y pasó hace algunos días, en nombre del "Pato" Gómez, el Director de Canal 7, felicitar a toda la gente que trabaja en Canal 7 por el espectáculo que brindaron al mundo al mostrar el eclipse acá en esta provincia.

- Aplausos.

La página web desde donde se pueden seguir todas las transmisiones y la conformación de la primera red de televisoras públicas que generó un noticiero semanal -creación de la cual fuimos principales protagonistas- redondean la puesta en marcha de un canal distinto.

Por otra parte ya tiene claros los planes para el futuro, que incluyen la realización de un programa político con la participación de todas las voces y la continuidad de la difusión de las actividades legislativas.

Trabajamos en otras áreas siempre con actitud y firmeza, y con la convicción de que todo se puede mejorar, tal el caso de la Secretaría de Pesca.

Estamos cerca de encontrar una solución definitiva al descalabro que se generó en la empresa Alpesca de Puerto Madryn y que es de conocimiento público. Se sabe que mucho de lo que pasó fue judicializado y será la Justicia -que ya decidió en algunos casos- la que tenga la última palabra.

Estamos trabajando en la nueva Ley de Pesca que contemplará políticas tendientes al óptimo desarrollo de la actividad pesquera en Chubut, fomentando el uso sustentable de los recursos y la férrea defensa de las riquezas marítimas de nuestra Provincia frente a los intereses de otras regiones.

Lo mismo ocurre con la Secretaría de Ciencia y Tecnología, donde duplicamos el presupuesto con aportes nacionales y somos la Provincia que más proyectos presentó en el Consejo Federal.

En el Ministerio de Medio Ambiente y Desarrollo Sustentable hacemos control permanente optimizando el plan de control industrial. También implementamos el plan de preservación del agua mediante el monitoreo de las cuencas hídricas. Ya saben nuestro lema: cuidar el agua es cuidar la vida.

Encontrarán en el anexo de este informe todos los datos necesarios para conocer las actividades de todas las reparticiones del Gobierno de la Provincia realizadas durante el primer año de gestión y los planes para el año que viene.

Señores diputados, pueblo de mi provincia, desde que asumimos nos hemos propuesto como meta principal la defensa irrestricta de los derechos de nuestra gente, porque además es la misma gente la que nos inspira a hacerlo.

Abrimos las puertas para todos los debates, todas las ideas. No hay más vallas ni en la peatonal de la Casa de Gobierno...

- Aplausos.

... ni tampoco para quienes quieran venir a expresarnos sus ideas; porque queremos lo mejor para la gente.

Lo que no queremos aquí son empresas y empresarios inescrupulosos que lucren con el sacrificio de los trabajadores -tocale el timbre a Guilford-; queremos empresas y empresarios con los cuales podamos luchar codo a codo y crecer juntos.

Sé que no podemos pensar todos de la misma manera, pero sí ir detrás del mismo objetivo, que no es otro que el bienestar colectivo.

El año pasado pusimos el pecho para sostener la paz social y evitar conflictos que perjudiquen por un lado a la producción y por el otro a las futuras generaciones.

Hemos logrado el desarrollo completo del ciclo lectivo como no ocurrió en muchas provincias de nuestro país y pagado sueldos y aguinaldo en tiempo y forma.

Nos sentamos a discutir paritarias con los gremios del Estado, manteniendo un diálogo maduro más allá de la defensa de los intereses de uno y otro lado.

Hace pocos días reanudamos dentro del mismo marco la discusión salarial para lo que viene con el sector docente, tal lo comprometido y esperando llegar pronto a un acuerdo.

La educación es la base de toda sociedad. Y en los tiempos que corren en este mundo globalizado, la preparación de los jóvenes resulta fundamental. Por eso es importante el lunes ver alumnos y docentes en las aulas de la Provincia del Chubut.

- Aplausos.

Donde hay educación no hay distinción de clases.

En este aspecto quiero decir que sostendremos con el pulso bien firme el desarrollo y el crecimiento de nuestra Universidad del Chubut, porque resultan un elemento clave en la formación de nuestros jóvenes y evitan que migren a otros lugares. Nosotros los queremos y los necesitamos acá.

Por eso hemos tomado decisiones que consideramos de Estado y de las que no daremos marcha atrás. Les recuerdo que para este año hay 600 jóvenes que creen en nuestra universidad y por eso comenzarán a cursar las distintas carreras. Nos enorgullece de verdad.

Dije que, aun pensando distinto, debemos estar todos detrás de los mismos objetivos. Voy a dar el primer paso realizando -como ya lo anticipé- una gran convocatoria a todos los sectores del ámbito social, gremial, empresarial y político para trabajar en una planificación de políticas públicas para los próximos veinte años. Esta planificación hará todo mucho más claro y evitará discusiones innecesarias que demoren la toma de decisiones.

Sólo por ese derrotero conjunto de ponernos en el lugar de hombres comunes llegaremos a devolverle a la gente el ancho espacio que desde la política le fuimos recortando en cada época.

Les pido a todos el esfuerzo compartido para que en esta provincia rica y venturosa no haya pobres ni desesperanzados.

En estos días de tanto vértigo recordé una frase que Evita escribió en "La razón de mi vida", su libro inmortal, tan inmortal como su recuerdo. Decía: "Recuerdo muy bien que estuve muchos días triste cuando me enteré que en el mundo había pobres y había ricos. Y lo extraño es que no me doliese tanto la existencia de los pobres como el saber que al mismo tiempo había ricos."

No hay frase que resuma mejor el pensamiento para que no existan la limosna, la caridad, la beneficencia o la misericordia. Ni siquiera quería llamarla ayuda social, ella le daba otro nombre: justicia. Y decía que no hacía más que devolver a los pobres lo que todos los demás les debemos porque se lo hemos quitado injustamente.

Han pasado más de sesenta años de aquellos pensamientos de una extensión infinita. Es hora de hacer justicia. Hay que trabajar y fuerte por los que menos tienen. Les hablé respecto a que había llegado la hora de ponerse el overol y es lo que hay que hacer; porque no hay nada mejor que ver a todos los habitantes de esta tierra bendita con un techo y un trabajo digno.

Es hora de volver a ver a los maestros con sus guardapolvos blancos igual que a los médicos y las enfermeras, a los trabajadores de la construcción y el petróleo con sus cascos y a los metalúrgicos con sus camisas azules.

Queremos ver a todos rumbo a sus trabajos y recuperando la dignidad perdida, porque el trabajo dignifica y por eso todos debemos tener en claro este objetivo. La gente lo reclama y lo merece.

Hablé al principio de mis experiencias personales y les puedo asegurar que nunca estuve solo frente a mi propio destino. Tuve a mi lado a quienes me conocen y me quieren. Pero también manos anónimas y rostros desconocidos llenaron mi corazón de fuerzas para seguir adelante.

- Aplausos.

Luché el año pasado para poder transitar el gran camino que me estaba esperando.

Sentí el compromiso de recobrar los antiguos sueños que seguramente durmieron sin que les demos identidad, pero que en los túneles más oscuros por los que a veces nos hace transitar la vida se filtran y renacen con la fuerza de un gran temporal.

Entonces, surge como nunca antes la voluntad inalterable de honrar la vida; y para mí honrar la vida no es solamente pelearle a las encrucijadas del destino, sino también dejar aunque sea sólo una minúscula huella de lo mucho que me dio.

- Aplausos.

No hay luchas ni esperanzas solitarias. Siempre estarán acompañadas por el brazo o el abrazo extendido de la gente, quizá la única expresión que hace pensar que todo lo que se sueña puede ser posible.

Señoras y señores, a esta altura de mi vida personal y política, creo que la mayoría de la gente sabe cómo pienso y cómo siento, lo saben de sobra. Y reconozco que muchas veces me dejo llevar más por lo que siento que por lo que pienso.

Si he narrado en este discurso ciertos sucesos del pasado, algunos cimbronazos del presente y mi pensamiento sobre el futuro, es porque en el curso de la vida he aprendido a no callar.

Llevo siempre conmigo una frase que resume esta forma de ser y de sentir: "La verdad no sólo se corrompe con la mentira, también se corrompe con el silencio".

Muchas gracias.

- Aplausos.

- III -

CIERRE DE LA SESIÓN

SR. PRESIDENTE (Arcioni): Gracias, señor Gobernador.

Cumplido con el objeto de la misma, la sesión se da por finalizada. Muchísimas gracias.

- Aplausos.

- Eran las 13:10.

Edgar Lloyd Jones
Director
Cuerpo de Taquígrafos
Honorable Legislatura
Provincia del Chubut

- IV -

APÉNDICE: RESOLUCIONES DE LA HONORABLE LEGISLATURA

RESOLUCIÓN N° 003/17 - H.L.

LA LEGISLATURA DE LA
PROVINCIA DEL CHUBUT
RESUELVE:

Artículo 1°. Designar como integrantes de la Comisión de Recepción para recibir al señor Gobernador a los señores diputados que a continuación se indican:

García, Jerónimo Juan Jesús
Ingram, Roddy Ernesto
Albaini, Antonio Alejandro
De Luca, María Cristina Nélica
Cunha, Javier Marcelo
Pagliaroni, Manuel Iván.

Artículo 2°. Regístrese, comuníquese, publíquese y, cumplido, archívese.

Dada en la sala de sesiones de la Honorable Legislatura de la Provincia del Chubut, a los tres días del mes de marzo de dos mil diecisiete.

Esc. Mariano Ezequiel Arcioni
Presidente
Honorable Legislatura
de la Provincia del Chubut

Lic. Edgardo Antonio Alberti
Secretario Legislativo
Honorable Legislatura
de la Provincia del Chubut